

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7
Año XXXIX.—Número 10.968 Miércoles 5 de Abril de 1939.—Año de la Victoria Precio del ejemplar, 15 céntimos

GARCIA MORATO!



Este laureado comandante García Morato, fotografiado con el ilustre general Kindelán.

Apellidos que nos hablan de héroes, de glorias, de victorias, de sacrificios.
García Morato!
Era como si no hubiese más allá del punto de convergencia en el que de todas las miradas de los españoles en los días duros de la guerra. Nos conocíamos a García Morato, por nuestra imaginación, todas las imágenes (supremos artistas) habían idealizado la figura del caballero que día y un año y treinta y dos meses por los senderos limpios o por las rutas ametralladas del firmamento, las escuadrillas de la flota azul que iban abatiendo buitres rojos salidos de las anfractuosidades de los urales soviéticos, de la gala Montaña Negra, o de las crestas del Tamaulipa mejicano, o de las montañas del Colorado azul, o de la inglesa cordillera Peñíscola.
Águila imperial que se remontaba para perforar el añil del cielo y batirse luego con sus huestes sobre la bandera mercenaria para disgregarla, atacarla y destruirla!
Diez aparatos rojos derribados... Diez aparatos rojos derribados. El comentario: García Morato anduvo en la pelea. Brava gente lleva, pero él la inteligencia y el ardor que mueven los mandos de las escuadrillas, los razonamientos de sus pilotos y los resortes de las ametralladoras. Era el señor de la batalla aérea y en él vimos los españoles al capitán invencible en el aire, que no podía caer, que era invulnerable al plomo rojo, que Dios había de proteger para que los combatientes de tierra pudieran mantener viva la ilusión en todos los trances de la batalla.
García Morato está arriba.
Porque es seguro que García Morato se reveló como el as de ases de las fuerzas combatientes del aire desde que el avión fué aplicado a fines de guerra. Fué un hombre de resistencia prodigiosa, cualidad indispensable al caballero del aire, que él desdoblaba para la dirección y ejecución del ataque. ¡Cuántos riesgos a lo largo de treinta y dos meses de acción permanente! Y de todos ellos salió indemne como un dios de las batallas para cubrir sus sienes con la corona de laurel.
Inescrutables designios han querido que cuando rubricaba la victoria con el arabesco de su avión, se interrumpiese el latir de su corazón encendido siempre con el fuego sagrado del ideal de la Cruzada.
Ha muerto García Morato cuando todo el cuerpo de la Patria manifiesta vigorosas palpitaciones de resurrección, cuerpo que se agitó muchas veces por la emoción que transmitía el ardor del caza de Morato que tenía tonalidades de promesas y de himnos de victoria.
Comandante García Morato: ¡Presente!

EL ACCIDENTE

Madrid, 4.—A mediodía de hoy, en el campo de aviación de Griñón, ha ocurrido una desgracia que pondrá a las alas españolas. Varios aviones alemanes tomaban vistas de la actuación de nuestros aviadores cuando los que figuraba el as de ases García Morato. Este laureado comandante había hecho ya varios vuelos con su habitual pericia. Luego tomó el aparato y al intentar despegar, el avión dió una vuelta de campana. El glorioso aviador quedó destruido. Al ocurrir el accidente y perezar de su trágico alcance, el comandante Mañó, jefe de la escuadrilla «La Una, España Libre, España Grande» (Continúa en la página 2.)

EL DESFILE DE LA VICTORIA EN MADRID

Participarán en él medio millón de soldados

Lo que ahora pretende Norteamérica de España

Un arreglo comercial

«Que contrarreste las ventajas que hubieran podido conseguir Italia y Alemania»
Nueva York, 4.—Dice Prensa Asociada:
Se informa de buena fuente que la administración norteamericana estudia la reanudación de las negociaciones para un arreglo comercial con España que sustituya al caducado al empezar el Movimiento nacional. Se procurará contrarrestar, en parte, las ventajas económicas que se espera reciban Italia y Alemania en virtud de la ayuda prestada por estos países al Generalísimo Franco durante la guerra.

Las cuestiones de Europa Central



Una vista de Chust, capital de Ucrania subcarpática, cuyo territorio se ha anexionado Hungría.

Budapest, 4.—En virtud del acuerdo definitivo firmado entre los Gobiernos húngaro y eslovaco, fijando las fronteras de los dos países, Hungría recibe trescientas ochenta y seis millas cuadradas de territorio con una población de cuarenta y cinco mil habitantes.

N. DE LA R.—El mismo día que Madrid fué ocupado por el Ejército victorioso de Franco, oficialmente se dijo en Washington que Estados Unidos no habían dejado de reconocer al «Gobierno republicano» porque aún le quedaba territorio donde dominaba. Inmediatamente pudieron tener los norteamericanos la certidumbre de cuán ficticio era ese dominio. De todos modos, en aquellos días se advinó el propósito del Gobierno yanqui y del Presidente Roosevelt de mantener relaciones con los rojos tanto tiempo como éstos se sostuviesen dentro de la Península.
Ahora, de un modo brusco, Estados Unidos reconocen al Gobierno de Generalísimo, y de un modo extraoficial se anuncia que existe el deseo de negociar la conclusión de un arreglo comercial con Madrid para tratar de contrarrestar las ventajas que se pudieran haber conseguido por Italia y Alemania que arriesgaron todo al ponerse a nuestro lado a poco de iniciarse el Movimiento.
Hay posturas y ambiciones que acusan hilaridad cuando no originan otros sentimientos completamente opuestos.
Mr. Roosevelt: Forzoso es esperar. Nosotros hemos esperado, sufriendo, dos años y medio. Y después de esperar, es obligado llegar a Madrid con el sombrero en la mano.

Mañana, en atención a la solemnidad del día, no se publicará

EL ADELANTADO

Los restos mortales de José Antonio

Ceremonia emocionante de su exhumación

Alicante, 4.—En el día de hoy han sido exhumados en el cementerio de esta capital los restos mortales del glorioso José Antonio Primo de Rivera.
Estaban presentes sus hermanos Miguel, Pilar y Carmen; Pilar Millán Astray y otras personalidades.
El cadáver de José Antonio ha sido hallado en una fosa de tres metros de profundidad y pudo ser reconocido al momento. Después de rezar ante los restos del llorado fundador de Falange estos fueron colocados en un ataúd envuelto en la bandera nacional.
Han aparecido la cruz, tres medallas y un escapulario que José Antonio llevaba al morir. Carmen reconoció el jersey que ella misma había confeccionado.
El cadáver fué trasladado a hombros de varias personalidades al nicho 515 del cementerio. Daban escolta al féretro cuatro falangistas con fusil.
Al terminar de cerrar el nicho, Miguel Primo de Rivera, saludó con el brazo en alto extendido y gritó: ¡José Antonio! Los que allí se encontraban contestaron: ¡Presente! ¡Arriba España!
A las 2,15 horas, Miguel Primo de Rivera y acompañantes abandonaron el cementerio.
Una escuadra de Falange ha montado guardia permanente ante el nicho del fundador de Falange.
El acto de la exhumación y de la inhumación ha resultado tan emocionante como sencillo y del cual el departamento nacional de cinematografía ha filmado una película. Por el momento, los restos de José Antonio permanecerán en Alicante.

Con el material empleado en la guerra

Burgos, 4.—Continúan los preparativos del gran desfile de la victoria que tendrá lugar en la capital de España.

Participará en esta colosal parada medio millón de hombres, y tomarán parte en ella la «Legión Cóndor» y los Cuerpos de Ejército y elementos empleados en la guerra.

Ya han salido de esta capital los reemplazos de 1927 y 1928 que participarán en el gran desfile.

MUNDIAL

¡Las checas de Madrid!

Los suplicios sufridos por los mártires de la patria y de la fe

Un monstruo femenino en la checa de Porlier

Madrid, 4.—Hemos visto una fotografía de doce milicianos, hecha en el vestíbulo del Casino de Bellas Artes cuando aquellos elementos tenían establecida en ese edificio la famosa checa de su nombre. No se crea que esos sujetos tienen trazas de forajidos. Son señoritos socialistas de corbata y puro que no asesinan de un modo brutal y fulminante, sino con refinamiento y perversión.
Vamos visitando las checas madrileñas de Porlier, Fomento y Marina. Miles de personas pasaron por sus cámaras de tortura. Una semana antes de la entrada de las tropas nacionales ingresaron en aquellas varias centenares de detenidos, entre los que figuraban muchas mujeres. El 25 de Febrero, a raíz de la caída de Barcelona, fueron detenidas 300 mujeres por manifestarse pidiendo «paz y pan». A muchas de ellas se las martirizó.
La checa de Marina era el lugar donde se desposeía a las víctimas de cuanto de valor llevaran o de los que pudieran servir para identificarlas después de muertas y se remitían a la checa de Fomento. En la de Marina se sometía a los detenidos a un procedimiento previo de castigo para arrancarles declaraciones. Les introducían en una celda con agua que cubría hasta el cuello a los infelices, en cuya situación les dejaban setenta y dos horas. Era inútil que pretendiesen librarse del tormento. No había asideros ni salientes. Las paredes eran lisas. Raro era el detenido que salía con vida. Alguno ha podido sobrevivir. Conocemos uno, pero está aquejado de parálisis total.

Los que se salvaban del suplicio del «baño» eran conducidos a la checa de San Lorenzo, donde la maldad inhumana del bolchevismo había establecido las cámaras frigoríficas con dispositivos eléctricos y combinaciones de colores, en las que ninguno resistía vivo más de diez minutos.
Durante unos días estuvo en la checa de Porlier un monstruo femenino, extranjero al parecer, que se complacía en presenciar los suplicios. Ese monstruo dió muerte, con una aguja muy fina, a varias santas mujeres que habían confesado públicamente a Dios. En la misma checa se torturaba con el fuego, y existen también plataformas de maderas en las que eran atados los mártires de la Patria y maltratados hasta que se extinguían sus vidas.
Mientras en el interior se normaliza la vida, en los alrededores de la capital son voladas las minas colocadas por los rojos y se perciben los chasquidos de las bombas de mano que se hacen estallar en las antiguas trincheras.
Esta mañana, en el patio del Cuartel de la Montaña, sembrado de cadáveres de patriotas el día 20 de Julio de 1936, se ha oficiado una misa en memoria de los que cayeron invocando los nombres de Dios y de España. Madrid ha salido del colapso de angustia sufrido durante treinta y dos meses, pero el Caudillo le ha devuelto la dignidad y el rango de capital de la España que creía perdida. Por eso la gente, que comprende la gran verdad, se detiene ante algunos escaparates y aplaude al leer el contenido de un cartel:
«Madrid no olvidará nunca que su salvación se la debe al Ejército nacional».

ECOS DE LA CAPITAL DE ESPAÑA

«Las píldoras de resistencia del doctor Negrín»

«La bolsa del hambre», en la que cambiaban prendas de vestir por víveres. Misa en el patio del Cuartel de la Montaña

Madrid, 4.—Durante la dominación roja, la población madrileña inventó los procedimientos más inverosímiles para hacer frente al hambre en lo posible. «La bolsa del hambre», es el más trágico y más simbólico signo del dominio rojo. Una sucursal de esa bolsa se hallaba establecida en la calle de Hermosilla, en la que se realizaba la contratación de víveres sin moneda. La economía había dado un salto de siglos atrás. Se entregaba, por ejemplo, un flamante abrigo, por una cantidad de alimentos irrisoria. La central de esa bolsa estaba instalada en la calle de Alcalá. Pero no sólo se cambiaban prendas u objetos por comida, sino que con ésta o con bebida era posible en algún caso proveerse hasta de documentos de identidad falsos. Por ejemplo, uno de los hombres que han sufrido más sañuda persecución y que para cambiar de refugio de tiempo en tiempo necesitaba un documento de identidad, compró un carnet de la F. A. I. por un garrafón de vino.
Lo único que había, con relativa abundancia, aunque a precios inasequibles para la gente de poco dinero, eran lentejas, o «píldoras de resistencia del doctor Negrín» como las llamaban los madrileños.
Esto parece un sueño. Un pueblo que a los ocho días de su liberación y de la total carencia de alimentos puede permitirse el lujo de comer toda clase de mariscos frescos, en los bares abiertos, como lo hemos hecho nosotros, es pueblo que ha entrado de lleno en el período de absoluta normalización en el problema de abastecimiento.

EL TERRIBLE SUCESO DE BAGDAD

Los políticos ingleses y la Prensa de ese mismo país, en colaboración con elementos y órganos de publicidad de otros países, han desatado tremendas campañas contra Alemania, atribuyéndola los más grandes propósitos, como por ejemplo, la ocupación de parte del territorio argentino. Tienen buen cuidado, políticos y Prensa, de inventar una situación de terror en el Reich y en los territorios anexionados para concitar así el odio mundial contra todo lo que es alemán. Así han podido cometerse lamentables atentados contra representantes diplomáticos alemanes en el extranjero, cuyos autores no han sido descubiertos en la mayoría de los casos, pero sí se adivina de dónde parte la inducción.
Mr. Chamberlain y su equipo de propagandistas tienen buen cuidado de poner de manifiesto que los checos, por ejemplo, han sido privados de libertad, mientras que los auténticos representantes de éstos sostienen cordialísimas relaciones con el Gobierno de Berlín y no se ha podido señalar hasta el momento ningún acto de sublevación contra el nuevo estado de cosas.
Ya sabemos cómo actúa Gran Bretaña en Palestina y cómo trata a los nacionalistas árabes. Por añadidura surge el gravísimo suceso de Bagdad, que pone de manifiesto cuántas simpatías tiene el gran Imperio inglés en el territorio del Irak, arrebatado a los turcos en 1914, en cuya época inició el mandato que fué confirmado por la Sociedad de Naciones en 1920 después de prolongadas luchas en aquel país con los indígenas que pugnaban por sacudirse la influencia británica.
Constantes han sido las sublevaciones contra Inglaterra, y aunque últimamente ha habido un período de tranquilidad en el Irak, estaba latente el odio contra Inglaterra, y ha estallado al morir en forma trágica el Rey Ghazi I. El palacio del Consulado inglés en Bagdad ha sido asaltado, incendiado y asesinado el representante inglés. Sinceramente lamentamos el terrible hecho, pero le recogemos para poner de manifiesto que Gran Bretaña (y lo hemos repetido mil veces) es la nación que tiene menos motivos para erigirse en moralista. ¿Qué grado de reserva y de odio no anida contra Gran Bretaña en el pueblo del Irak para que haya tenido efectividad un hecho de tan extraordinaria gravedad?

Ayer distribuyó Auxilio Social 780.000 raciones de comida. Mercedes Sanz Bachiller ha venido a Madrid para presenciar el funcionamiento de estos servicios, orgullo y honra de la España de Franco. Miles de niños fueron atendidos en los comedores improvisados en algunos distritos.
Hemos dicho antes que la abundancia relativamente era, de lentejas, pero a precios exorbitantes. Pues bien; ante el Café Oriental de la Puerta del Sol, desde los camiones de Auxilio Social se ha verificado un reparto general, y gratuito, de miles de kilogramos de lentejas que antes sólo comían los más afortunados.

Mientras en el interior se normaliza la vida, en los alrededores de la capital son voladas las minas colocadas por los rojos y se perciben los chasquidos de las bombas de mano que se hacen estallar en las antiguas trincheras.
Esta mañana, en el patio del Cuartel de la Montaña, sembrado de cadáveres de patriotas el día 20 de Julio de 1936, se ha oficiado una misa en memoria de los que cayeron invocando los nombres de Dios y de España. Madrid ha salido del colapso de angustia sufrido durante treinta y dos meses, pero el Caudillo le ha devuelto la dignidad y el rango de capital de la España que creía perdida. Por eso la gente, que comprende la gran verdad, se detiene ante algunos escaparates y aplaude al leer el contenido de un cartel:
«Madrid no olvidará nunca que su salvación se la debe al Ejército nacional».

«Madrid no olvidará nunca que su salvación se la debe al Ejército nacional».

MUNDIAL

Washington, 4.—El nuevo encargado de Negocios de España en esta capital, señor Cárdenas, ha hecho una visita de cortesía a Mr. Hull, secretario de Estado yanqui.

Al salir del departamento de Estado, don Francisco de Cárdenas dijo a los periodistas que estaba seguro de que pronto serán comprendidos los altos ideales de la nueva España.

MUNDIAL

Prepara Inglaterra un golpe de mano contra el Irak?

Como represalia contra el asesinato de su cónsul Agitación antifrancia en el país El Cairo, 5.—Ayer marcharon a Mosul varios batallones de tropas inglesas. Se supone que la Gran Bretaña prepara un golpe de mano contra el Irak como represalia por el asesinato de su cónsul en Bagdad e incendio del consulado.

La Prensa polaca califica de prematuro el optimismo inglés

Varsovia, 5.—El primer día de conferencias en Londres ha sido seguido con suma atención, aunque sólo existen suposiciones en cuanto a las cuestiones tratadas. En los círculos semificiales se considera con reserva la posibilidad de la firma de un Pacto de ayuda mutua porque ello dificultaría las relaciones germano-polacas.

El periódico oficioso de Varsovia observa con frialdad el desarrollo de las conversaciones en Londres, y entiende que las dos bases fundamentales de la tesis política de Polonia deben ser: total independencia del país en su política exterior, y buenas relaciones con las naciones fronterizas, basadas en un régimen de igualdad de derechos.

En los círculos bien informados se dice que el reciente suceso que ocasionó la muerte al Rey Ghazi I se debe atribuir a la acción del servicio secreto británico, por lo que la reacción del pueblo se manifiesta enérgicamente frente a las manipulaciones inglesas en torno a los pozos petrolíferos del Irak.

Si los ingleses se levantaron airados contra la sanción económica alemana impuesta a los hebreos residentes en el Reich y pretendían que la cosa quedara reducida a la acción de los Tribunales, franceses sobre el responsable material del crimen, cómo van ahora a elevar al cubo, por su parte, la acción del Estado británico contra el pueblo del Irak para vengar el asesinato de un cónsul? Es de suponer que Gran Bretaña esperará pacientemente a que la policía del Irak realice investigaciones, detenga a los autores del terrible suceso y les ponga a disposición de los Tribunales correspondientes para que sólo éstos intervengan en el asunto y conformarse con Inglaterra con el fallo.

Por lo menos, esa es la tesis que ha sustentado cuando sucesos de ese carácter han afectado a otros países. Pensar otra cosa de Inglaterra sería ofenderla. ¡Oh, no! Nosotros rechazamos todo aquello que atribuya al Gran Imperio británico propósitos de represalia colectiva. Estamos enterados del humanitarismo, de la bondad, de la justicia, de la razón, de las altísimas miras en que inspira todos sus actos.

ECOS DE MADRID

ECOS DE MADRID

¡Pobrecitas niñas!

Madrid, 5.—Cien mil carteles de propaganda ocupan escaparates y fachadas, correspondientes a diez modelos distintos, glorificando al Caudillo y al Ejército y exaltando al Auxilio Social, Frentes y Hospitales, Fuero del Trabajo y Subsidio familiar.

El prelado de la Diócesis, en consideración a las largas y penosas privaciones sufridas por los madrileños, ha resuelto dispensarlos del tradicional ayuno de Semana Santa.

Los niños abandonados recogidos hasta ahora por la admirable institución Auxilio Social, son 1.700. Los centros benéficos del Estado, de la provincia y del Municipio colaboran en esa obra.

Conocemos hechos tan monstruosos de los que han sido víctimas estas criaturas, que apenas se pueden citar. En los colegios de la Diputación hay niñas de doce y trece años que padecen enfermedades nefandas. La pluma se quiebra por la ira y la protesta.

El rápido Madrid-Sevilla

Madrid, 5.—El rápido Madrid-Sevilla empezará a circular hoy miércoles.

Villalta se ha salvado

Madrid, 5.—El torero aragonés Nicanor Villalta se ha salvado. Durante todo el tiempo de la dominación roja ha estado escondido.

Aeronáutica de las potencias del eje

Roma.—«Le Vie dell'Aria» publica la situación aeronáutica del frente único contra el frente totalitario, obtenida a base de datos reales. Puede, aunque con carácter prudencial, ser expresada en la siguiente forma:

Frente único democrático soviético: aparatos de línea, 5.500; aparatos de reserva de primera línea, 2.000; aparatos disponibles (línea y reserva), 6.000. Producción actual diaria, aparatos militares, 15.

Eje totalitario: aparatos de línea 7.000; aparatos de reserva de primera línea, 3.500; aparatos disponibles (línea y reserva), 15.000. Producción actual diaria, aparatos militares, 30.—Usi.

MUNDIAL El señor Lequerica visitó esta mañana al señor Bonnet

París, 5.—Al final de la tarde de ayer, el embajador de España en Francia, señor Lequerica, visitó al ministro de Negocios M. Bonnet, a quien entregó una copia de sus cartas credenciales.

MUNDIAL

París, 5.—Después de la proclamación del Consejo federal, éste ha acordado hacer extensivo el servicio militar a los hombres de sesenta años en caso de conflicto. Los declarados inútiles, comprendidos entre los veinte y los treinta años, quedarán sometidos a nuevo reconocimiento.

MUNDIAL EN SUIZA El servicio militar

Berna, 5.—Después de la proclamación del Consejo federal, éste ha acordado hacer extensivo el servicio militar a los hombres de sesenta años en caso de conflicto. Los declarados inútiles, comprendidos entre los veinte y los treinta años, quedarán sometidos a nuevo reconocimiento.

MUNDIAL EN BARCELONA El ministro de la Orden de Malta

Barcelona, 5.—Ha llegado el ministro de la Soberana Orden de Malta, quien ha instalado la Legación provisionalmente en esta ciudad.

Ha declarado que la Orden ayudará a reconstruir los templos destruidos. También ha dicho que la revolución roja ha superado en violencia a las de Francia y de Rusia.

MUNDIAL Mando único anglo-francés del Aire?

Londres, 5.—El ministro francés del Aire ha sido recibido por mister Chamberlain. La conversación, en la que estuvo presente el ministro inglés del Aire, se refirió a la cooperación aérea de los dos países. Se da a entender que probablemente se establecerá una jefatura de Estado Mayor del Aire que, en caso de guerra, asumirá el mando único de las dos flotas aéreas, recayendo aquél en un personaje británico.

MUNDIAL Bombas en Inglaterra

Londres, 5.—Durante la noche han hecho explosión cinco bombas en Birmingham, Liverpool y Coventry, importantes ciudades industriales.

¿Fracasan las negociaciones anglo-polacas en Londres?

Se cree que hasta el momento no ofrecen resultado práctico

Londres, 5.—Ayer comenzaron, oficialmente, las conversaciones anglo-polacas. Parece que Beck y los ministros británicos trataron de la oportunidad de transformar la declaración de garantías hecha el viernes por Mr. Chamberlain en una alianza de defensa mutua.

Parece que el ministro polaco es favorable a este plan, y que solicitará de Inglaterra un crédito de 25 millones de libras para la adquisición de materias destinadas al rearme.

En cuanto a la cuestión de Dantzig, el Gobierno inglés desea saber hasta qué punto está dispuesto el Gobierno de Varsovia a entablar con el Reich negociaciones a ese respecto.

La impresión es que las conversaciones anglo-polacas celebradas hasta el momento no han conducido a resultados prácticos.

DICE «LE PETIT JOURNAL»

Paris, 5.—«Le Petit Journal» dice que parece cierto que el ministro polaco de Relaciones Exteriores se opondrá en Londres, terminantemente a toda sugerencia británica sobre un acuerdo con la Unión Soviética, pues los miembros del Gobierno de Varsovia entienden que es menos peligroso oponerse a Rusia que lanzarse a una guerra contra Alemania.

La Reina de Albania

Ha dado a luz al heredero del trono

Tirana, 5.—Cien cañonazos han anunciado esta mañana el nacimiento del primogénito del Rey Zogu, que será sucesor de éste en el Trono de Albania.

Zogu I contrajo matrimonio con una condesa húngara el día 27 de Abril de 1938.

En todo el país se celebran fiestas con ocasión del venturoso acontecimiento.



El castillo de Praga, del que se ha posesionado esta mañana von Neurath

Praga, 5.—A las 10,40 horas de esta mañana ha entrado, a la cabeza de una columna de automóviles, el jefe del Protectorado alemán en Bohemia y Moravia, von Neurath, quien inmediatamente se posesionó del castillo de Praga, que será su residencia oficial.

Las autoridades checas han dado la bienvenida al representante del Führer.

RECONSTRUCCION DE LA ECONOMIA ESPAÑOLA

La necesidad de divisas que España sentirá

Se compensará ampliamente con la exportación de sus productos

Berlín.—Con este título publica un interesante artículo el diario «Hamburger Fremdenblatt», del cual reproducimos sus líneas generales. La terminación de la guerra—dice su autor—devuelve a España su unidad económica rota durante los dos años y medio que aquella ha durado. Muchas son las heridas que ahora tiene que restañar, pero a pesar de ello, el país se recobrará, debido a las circunstancias que en él concurren.

LA PRODUCCION AGRICOLA Refiriéndose al año 1935, último normal, España ha recogido las siguientes especies, en sus cultivos agrícolas:

Table with 2 columns: Crop (Trigo, Cebada, Patatas, Maiz, Remolacha, Aceituna, Uvas, Fruta) and Toneladas (4,300,000, 2,100,000, 5,064,000, 735,000, 1,577,000, 2,251,000, 2,862,000, 1,365,000)

En el mismo año se cosecharon 16,6 millones de hectolitros de vino, cuatrocientos cuarenta mil toneladas de aceite de oliva y 200.000 toneladas de azúcar.

Hace poco más de un año, en plena guerra, que el ministro de Agricultura expuso las líneas generales de un programa que aspira a mejorar cualitativa y cuantitativamente la producción agraria. En él se prevé una intensificación del cultivo del algodón, trigo, maíz y arroz, y en cuanto al segundo, y mediante el Servicio Nacional del Trigo, se ha fijado un precio mínimo y otro máximo de dicho cereal. A esto se une una vigilancia rigida sobre aquellos productos que serán objeto de exportación, con objeto de asegurar su calidad.

REPOBLACION FORESTAL

En plena guerra igualmente, se ha emprendido una intensa campaña de repoblación forestal, muy necesaria, por ser España el país más pobre en bosques de toda Europa. Dicho trabajo ha sido iniciado por los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., organizados en una especie de Servicio de Trabajo.

Uno de los problemas de más importancia entre los que se le presentan a España, es la reorganización de la propiedad rústica, es decir, la realización de una Reforma Agraria, auténtica y justa, y puede asegurarse que de la

forma en que aquella sea realizada depende en gran parte el futuro político y económico del país. A él hay que unir la terminación y plantamiento de obras de riego que permitan una intensificación de los cultivos.

PRODUCCION MINERA

En el orden de la minería, España es un país muy rico. En el año 1935 se extrajeron 2,3 millones de toneladas de mineral de hierro, con un contenido de dicho metal de 1,24 millones de toneladas; 1,5 millones de toneladas de pirita; 101.000 de plomo; 82.000 de cinc y 30.000 de cobre. A esto hay que añadir 1.232 toneladas de mercurio, y todo ello sin contar con que en 1929 las cifras obtenidas fueron más del doble. Si además tenemos en cuenta la reducción minera del Marruecos español y la labor que sólo en un año ha realizado el Gobierno del general Franco, sin haber liberado aun gran parte de la zona minera en manos de los rojos, puede afirmarse sin escrúpulos que

la necesidad de divisas que España sentirá para su reconstrucción después de la guerra, se compensará ampliamente con la exportación de sus productos minerales en su mayor parte.

COMERCIO EXTERIOR

El artículo se refiere más adelante al comercio exterior de España, el cual evalúa, según los datos de 1935, en unos 583 millones de pesetas oro el de exportación, de los cuales más de 70 millones corresponden a minerales, perteneciendo la mayor parte a la exportación de productos agrícolas de este modo:

Table with 2 columns: Product (Naranjas, Pasas, Uva y otros frutos, Aceite de oliva, Vino, Corcho, Legumbres) and Millions de pesetas oro (103,95, 66,37, 18,02, 54,48, 40,63, 22,74, 22,05)

Alianza entre Italia y Albania?

Londres, 5.—En los círculos políticos ha causado cierta ansiedad la noticia del envío de tropas italianas a Albania. La Prensa recoge informaciones contradictorias de Roma, Atenas y Tirana.

«Daily Herald», laborista, dice que las tropas italianas desembarcaron el miércoles y el jueves en la costa de Albania, y que Mussolini quiere ponerse al nivel del Canciller Hitler.

El mismo periódico dice que el movimiento de tropas obedece a que el Rey Zogu ha pedido ayuda a Italia.

Otros periódicos dicen que la ingerencia italiana en Albania representa la violación del acuerdo anglo-italiano.

Roma, 5.—«Il Messagero» dice que el régimen de alianza defensiva entre Italia y Albania es el objetivo principal de las negociaciones entre ambos países. Se desmiente la noticia de la Prensa francesa y de la inglesa, en la cual se dice que Italia establecerá un Protectorado en Albania, de acuerdo con el Rey. Italia—concluye el periódico—no atentar contra la independencia y la integridad del Estado albanés.

Lebrun ha sido reelegido



El Presidente Lebrun

Paris, 5 (urgente).—A las 16,40 horas de hoy ha sido reelegido Presidente de la República M. Albert Lebrun. La reelección ha tenido efecto en el primer escrutinio, que ha arrojado un total de 909 votos a favor del actual Presidente.

El candidato de masones declarados socialistas y comunistas ha sufrido una derrota aplastante.

200.000 toneladas de frigo argentino para España

Barcelona, 5.—Ha llegado un barco alemán con un donativo de Auxilio Social. Consta el cargamento de quinientas toneladas de harina y cincuenta de mercancías diversas.

Un vapor italiano ha traído treinta y ocho toneladas de aceites, pasas, higos, membrillo, leche condensada, etc.

El «Rita García» ha desembarcado mil quinientas setenta y cinco toneladas de carbón minero.

En la semana próxima comenzarán a llegar barcos de la Argentina con trigo hasta completar quinientas mil toneladas compradas por el Gobierno español. El Gobierno argentino ha dado toda clase de facilidades para el suministro de dicha mercancía.

EN MEJICO

Los rojos se manifiestan contra España

Apedrean el edificio de la Milicia Nacional

Ciudad de Méjico, 5.—Ayer se celebraron manifestaciones violentas en el local de Falange Española tradicionalista. Los manifestantes, en su mayoría comunistas y sindicalistas, fueron dispersados por la Póntica, no sin que antes rompieran los cristales del edificio. De nuevo se celebraron y por segunda vez tuvo que intervenir la Póntica, que efectuó varias detenciones.

Los incidentes han sido promovidos por los rojos mejicanos para reanudar a las manifestaciones espontáneas de adhesión a Franco celebradas en varias ciudades mejicanas, entre ellas Veracruz, donde se ha puesto un manifiesto el verdadero sentir del pueblo mejicano tiranizado por un gobierno que obedece las órdenes de Moscú.

DISPOSICIONES OFICIALES

Personal diplomático

Burgos, 5.—El «Boletín Oficial» publica varios decretos del ministerio de Asuntos Exteriores, haciendo siguientes nombramientos: secretario de la Embajada de Padua don Eduardo Propett; ídem de la Legación de Atenas don Ángel Silveira Tordes; ídem de la Legación de España en Atenas, don José Palencia; ídem en Caracas, don Antonio Sangroniz; cónsul general en Amberes, don Juan Manuel Rodríguez; ídem en Túnez, don José de Arana; ídem en Rotterdam, don Laureano Pérez Muñoz; secretaria de la Legación en Sofía, don Sebastián Romero Radigales; ídem en Haya, don Juan Felipe Ranero; cónsul general en Berna, don Jesús de Encío.

Ministerio de Hacienda.—Se concede franquicia postal a los señores Escobedo, obispos y capitulares.

Entierro de Ghazi I

Basilea, 5.—Enorme masa de público ha concurrido al entierro del Rey Ghazi I. El entierro del cónsul inglés ha sido aplazado hasta el viernes.

Horario de los oficios y cultos de Semana Santa

En la Catedral
Jueves Santo.—Los oficios de la mañana comenzarán a las nueve con la consagración de oleos y misa...

Terminará la Vigilia con el piadoso ejercicio del Via-Crucis, a las cinco de la mañana del Viernes Santo.
Sermones de Pasión, el Viernes Santo
A las seis de la mañana, en la Catedral...

En este día no hay consagración ni sacrificio. El recuerdo del drama del Calvario para el recuerdo de la Iglesia...

Sábado Santo.—A las nueve de la mañana empezarán los oficios con la bendición del fuego...

Sermón de Soledad
En la Catedral, a las seis de la tarde del Viernes Santo...

Por esto el Viernes Santo es el día especialmente dedicado a los Via-Crucis, que nos recuerdan el camino de la Cruz...

En las parroquias
Jueves Santo.—En San Miguel, San Martín, San Millán, San Lorenzo...

Via-Crucis del Viernes Santo

Toda la liturgia del Viernes Santo parece rígida en dolor. Es el día de la Cruz. Descubierta y presentada al pueblo...

Las procesiones de los «Pasos» y del Santo Entierro

Saldrán de la Catedral a las seis y media de la tarde
En los días 6 y 7, Jueves y Viernes Santo, saldrán de la Santa Iglesia Catedral...

Jueves Santo
A lo largo de las navas, y en el trascorrido de la Santa Iglesia Catedral...

No se harán más paradas, durante el trayecto, que las que fueren precisas para verificar el relevo del personal...

Iglesias de Religiosas
Jueves Santo.—En los Padres Misioneros, a las ocho, y por la tarde...

Gobierno civil de la provincia
Suscripción de «Auxilio a poblaciones liberadas»
Suma anterior, 111.940,20 pesetas.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Sermones del Mandato, el Jueves Santo
A las tres de la tarde predicará el sermón del Mandato en la Catedral...

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente
Se pone en conocimiento de las Comisiones locales del Subsidio al Combatiente...

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
Secretaría local
Se ordena a todas las camaradas de segunda línea...

R. O. S. A. N. (Agencia matriculadora de Penales, Ultimas Voluntades y Obras Públicas para concurrencia)
VITORIA
Obtención Rápida y económica
Los encargos para esta provincia se reciben en Cervantes, 4, pral. Martín Alvarado.

ANUNCIOS BREVES
«El artículo quinto del Decreto ministerial de Organización y Accion...

Notas del Obispado
Los ejercicios parroquiales en la ciudad
Nuestro ilustre prelado ha hecho pública en el último número de «Hoja Parroquial» su satisfacción...

FALLECIMIENTO
Ha fallecido en Madrid, don Mariano Plaza Campos, hermano de nuestro buen amigo y fiscal municipal de Segovia don Clodomiro Plaza.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Lecciones de matemáticas, química, bachillerato, I, II, III, IV, V, VI, VII, VIII, IX, X, XI, XII.
Vendo coche «Peugeot» 2019...

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Vendo chatas suizas, una de seis meses; otra de cuatro y media de dos años, o cambio por vaca paria, suiza. Tratar, Mariano Laguarda, en Chafo.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Vendo vaca holandesa, recién parida del tercero. Tratar, Néstor Palomo, en Berny de Porreros.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Vendo puertas y ventanas usadas para ser usadas en la carpintería y droguerías de López, E. Marinas, 3, Segovia.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Vendo vaquero se necesita para cuido de diez reses vacas para todo el año. Para informarse de precio y condiciones, con la directiva de la Sociedad de Labradores en Valverde Majano.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

«Electrón» Reparación de radios, DÍOS, con prontitud y garantía. Juan Bravo, principal, Segovia.

Envío de datos sobre edificios parroquiales
Se ha dispuesto que los señores curas párrocos, ecónomos, regentes...

Granja avícola. Se vende o arrienda montada con todos los elementos y en explotación, por no atender. Informará Francisco Cortes Sepúlveda.

Jabones «Eresma»
Fábrica de jabones y lejías
Fábrica:
Paseo Nuevo, 2 Telf. 14

EN MADRID
encontraréis débiles a vuestros familiares. Llegadles el reconstituyente

IASO

Un donativo de los madrileños
Los madrileños residentes accidentalmente en Segovia, han entregado en la Delegación de Auxilio Social...

FINO COQUINERO
Aromatizado finísimo
Osborne
HIERRO LIQUIDO
CASA VELASCO
DOMECA